

# Baja calificación a bancos, por finanzas de Pemex

## Niño de Rivera asegura que las instituciones tienen solidez financiera

### NOTIMEX

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera, consideró que el cambio de perspectiva (de estable a negativa) que Moody's aplicó a algunos bancos es resultado del estado que padecen las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus implicaciones para la economía del país.

Consideró que las instituciones, BBVA Bancomer, Banorte, Santander y Citibanamex, tienen una situación financiera sólida, con altos índices de capitalización, calidad de su cartera y reservas.

También Nacional Financiera (Nafin), Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) tuvieron un ajuste a la baja de parte de la calificadora.

El presidente de la ABM explicó que las calificaciones están basadas en un análisis de largo plazo, por lo que un cambio de perspectiva significa que, si las condiciones no mejoran o el rumbo que se está viendo a futuro se mantiene, se puede modificar.

Sin embargo, destacó que esto permite a todos los actores que están involucrados tomar medidas para que eso no suceda, "de eso se trata, ver los detalles y qué cambios se pueden realizar para que la calificación no se modifique".

Asimismo, descartó que esto afecte el avance del sector, ya que el



crecimiento de un banco se basa en el fortalecimiento de su capital y sus índices de liquidez, los cuales "están muy sólidos y no han cambiado, entonces, la banca seguirá creciendo y prestando".

El viernes pasado, Moody's explicó que en el caso de BBVA Bancomer, Banorte, Santander México y CitiBanamex, la evaluación se debe a su importancia para el sistema de pagos y su participación en el mercado de depósitos.

"La evaluación de Moody's considera el historial de apoyo por parte de las autoridades en casos de necesidad y el tamaño relativamente pequeño del sistema bancario en relación con el PIB, lo cual haría que el rescate del sistema bancario, en caso de ser necesario, fuera más factible para el gobierno", dijo.

Respecto de la banca de desarrollo, comentó que la rentabilidad de los tres bancos con ajuste a negativo en su perspectiva de calificación

### ICAP A ENERO 2019

INSTITUCIÓN	%
BBVA Bancomer	15.21
Banorte	17.42
Santander	16.56
CitiBanamex	13.84

El requerimiento mínimo de capitalización es de 8%  
Fuente: CNBV

es moderada según los estándares mexicanos, que se explica por el rol de las políticas públicas de estas instituciones y su enfoque en segmentos de clientes de margen limitado.

"Estos bancos no toman depósitos de clientes minoristas y dependen en gran medida de fondeo de mercado, lo cual aumenta sus costos de financiamiento y sus riesgos de tasa de interés", dijo Moody's.

Por otra parte, Niño de Rivera consideró que el acuerdo alcanzado con el gobierno de Donald Trump es muy valioso, y un paso para la ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC?).

Tras la inauguración de Primer Congreso Quiera 2019, el representante del sector bancario del país consideró que el resultado de la negociación del equipo mexicano fue muy importante, porque fortalece el intercambio de ideas entre ambas naciones, además evitó la imposición de aranceles. 